

Montagud

LA REGIÓN

REVISTA QUINCENAL INDEPENDIENTE
Defensora de los intereses del partido judicial de Getafe
Director: **Filiberto Montagud y Díaz**
ADMINISTRADOR: **Andrés Garrote.**

AÑO V.

NÚMERO 87.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE MADRID, 86.-TEL. 31.

GETAFE, 31 DE JULIO DE 1917.

TERMINEMOS

Dice CIBERA.—Puesto que usted, amigo Montagud, es partidario de la política de recuerdos, sigamos repasando la historia. Recuerda usted que, gracias a Inglaterra, que mandó a España sus soldados bajo el mando de Wellington, pudieron los españoles con esta grandiosa ayuda vencer en los Arapiles, en Albuera y en Vitoria a los ejércitos de Bonaparte?

Entonces Inglaterra ayudó en la guerra de Independencia a España, sin recordar de aquella formidable escuadra, aquella invencible (que los elementos de Dios destruyó) que para invadir Inglaterra y destruir la herejía mandó Felipe II. Ni entonces los ingleses recordaron que en unión de Francia habíamos sido sus enemigos en la batalla de Trafalgar.

Digo YO.—Ya para terminar, pues creo que este diálogo se está haciendo un poco pesado. Que efectivamente, soy partidario de la política de recuerdos, por ser la Historia el gran libro que nos enseña los errores pasados y pueden, por tanto, conocidos éstos, corregirse los futuros.

Ya que usted quiere, veremos la ayuda prestada a España por Inglaterra durante su guerra de la Independencia, y en la cual nos demostró que las naciones, como los individuos, cambian de fisonomía mas no de mañas.

A fines de 1810 estaban los ingleses, acaudillados por Wellington y protegidos por su escuadra, en sus famosas e inexpugnables posiciones de Torres-Vedras (Portugal), teniendo frente a él al mariscal francés Massena.

Desde Andalucía, marchó el mariscal Soult a ayudar a Massena.

Wellington recibió al mismo tiempo refuerzos de Inglaterra al mando de Beresford, que venía a sustituir a Ehill, que hubo de retirarse por enfermedad.

La intención de los generales ingleses era interponerse entre Massena y Soult.

Las tropas españolas eran mandadas por los generales D. Martín de la Carrera, D. Carlos O'Donnell y D. Carlos España.

Recibieron el auxilio de las del marqués de la Romana, que iban acaudilladas por don José Viries, por muerte de aquél en 23 de enero de 1811.

Soult con el mariscal Mortier, con 23.000 hombres, 54 cañones y un auxilio de 3.500 del ejército del centro al mando del general Lahonssaye, se presentó delante de Badajoz, que no obstante la defensa de su heroico gobernador, Menacho, hubo de rendirse.

Poco después caían las plazas de Elvas, Alburquerque, Olivenza, etc., SIN QUE LOS INGLESES HICIERAN NADA POR AYUDARLAS.

En este tiempo, ¡oh, política secular de Inglaterra!, el embajador inglés, Wellesley, pidió a la regencia española que se diese a su hermano lord Wellington el mando supremo de las provincias limítrofes con Portugal, so pretexto de emplear mejor los recursos y combinar acertadamente las operaciones de guerra. Siendo el motivo real y efectivo el llamar la atención de las tropas francesas, evitando así el preparado desembarco de aquéllas en las costas inglesas.

La regencia se opuso a dicha petición, pues siendo popular la guerra y teniendo aversión los españoles a sujetarse a gobierno extranjero, no podía aceptar, ya que dicha condescendencia sería interpretada como debilidad, pero contestó que pondría al lado de Wellington al general español Castaños.

Desde 26 de marzo a 4 de abril, se trató en las Cortes dicha respuesta.

(También en aquella época había polí-

ticos españoles serviles y esclavos de Inglaterra.)

Al presidente de la regencia, Blake, le sostuvieron Agar y Ciscal.

Habiendo preguntado el Presidente de la Cámara con qué recursos contaba el gobierno para proseguir la guerra, puesto que INGLATERRA HABIA AMENAZADO CON RETIRAR SU EJERCITO SI NO SE ACCEDIA A SU DEMANDA, respondió Blake:

NO TEMO LLEGUE ESE CASO; TENGO POR CIERTO QUE EN AUXILIARNOS HACEN LOS INGLESES SU CAUSA: MAS AUN CUANDO ASI FUERA, NO DEBEMOS OLVIDAR QUE LA NACION, EN EL PRIMER IMPULSO, NO CONTO CON AUXILIO AJENO.

Poco después se dió la batalla de Albuera, pueblecito a cuatro leguas de Badajoz, en que el ejército anglo-hispano-portugués se componía de 31.000 hombres, de los que la mitad eran españoles, y que dirigió Wellington por haberle correspondido en suerte.

La derrota de los franceses en Arapiles fué una consecuencia de Albuera.

Si bien nos ayudaron en Vitoria, poco después los ingleses SAQUEARON E INCENDIARON San Sebastián, de tal forma que de 600 casas que tenía la ciudad, 60 se destruyeron durante el asedio, y el resto menos 40, o sean unas 500 casas, fueron QUEMADAS POR LOS INGLESES.

Inglaterra no ayudó a España, no; luchó en España para tener que evitar la lucha en su suelo. Inglaterra es y ha sido siempre muy egoísta para tener el hermoso gesto de una sincera y desinteresada amistad.

Si fuese cierto lo que usted sostiene, en la Conferencia de la Paz, en Viena, a raíz de Waterlóo, ¿se hubiera opuesto terminantemente a que formase España parte en la Conferencia de la Paz?

No me extraña, amigo Cibera, que usted, reformista, al recordarme la guerra de nuestra Independencia, me hable de Wellington y de Arapiles, Albuera y Vitoria, y no recuerde que el grito de independencia fué dado por un español, castellano viejo, en Móstoles, y no rememore usted a Bailén, Zaragoza, Madrid y España entera, que sola y sin ayuda del inglés hubiera conquistado su santa independencia, como sola y sin ayuda de nadie se consiguió en Bailén la primer derrota, desvaneciendo la estrella militar de Napoleón.

Ya ve usted, Cibera, que a su afirmación de que GRACIAS A INGLATERRA PUDIERON, CON ESA AYUDA, LOS ESPAÑOLES VENCER, le contesta Blake, que vivía en aquella época y sabía y estaba en estos menesteres más enterado que usted y que yo, que EN AUXILIARNOS HACEN LOS INGLESES SU CAUSA.

—¡Como siempre!—digo yo.

Y volviendo al punto de partida de esta amigable discusión, créame, no lloré usted lágrimas de sangre al leer el mensaje de Wilson, porque jamás, ni antes ni ahora, defendieron los súbditos del tal Wilson a los países débiles, y si es cierto, que eso sí lo creo, que usted está unido de corazón a esa causa justa de los aliados, haga usted lo que un íntimo amigo mío, compañero de estudios de mi infancia, catalán, Teodoro Reus, que está hoy día en las trincheras francesas luchando por los que en él sí son sus hermanos de corazón. Lo demás es ser un sencillo capitán Araña...

F. Montagud.

La Fiesta de la Patrona

Al no haber sido por la bendición de las espigas, que coincidió con esta fiesta, no hubiera parecido tal día en este pueblo, hasta que anochecido salió la procesión, que este año ha sido más lucida y concurrida.

De diez a doce y media, los escasos músicos de la tan popular banda «Popular Madrileña» tocó las más modernas piezas de su repertorio, que bailó el numeroso público joven y de humor, y los que no, pasearon o consumían en los establecimientos contiguos.

En fin, fué la fiesta sin pena ni gloria.

A. G.

La compañía de Juanito Sáinz

El 25 del corriente, festividad de Santiago, y en homenaje del glorioso Echegaray, se puso en escena en el teatro de «La Nueva Piña» el drama **Mancha que limpia**, por la compañía que dirige el notable actor Juanito Sáinz.

Todos, sin excepción, estuvieron en dicha obra muy requebecidos, desde la debutante Sra. Gil hasta el intérprete del último papel. Es esta una compañía ya plenamente acoplada y subordinada, estudiosa e inteligente, que es lástima no corresponda el público a sus trabajos y desvelos.

A admirar la maravillosa obra **Mancha que limpia**, audió escenas públicas, casi nadie, y eso que la función se dedicaba a la memoria del dramaturgo por excelencia Echegaray. Durante los entreactos y comentando esa falta de público, se hicieron comentarios, nada sabrosos para aquella parte de gente que en Getafe se tiene por «Gente bien».

Nuestra opinión es sencilla, y a ti Juanito, a quien apreciamos y admiramos, no te la hemos de ocultar: el teatro «La Nueva Piña» es antipopular en el pueblo, y los asiduos concurrentes al mismo ya ves que no se acercan cuando trabaja, conque...

DE PARLA

El día 15 del actual, y próximamente a las once de la mañana, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil de este pueblo, un empleado de la línea férrea de Madrid a Badajoz, con una denuncia dando cuenta de que en ocasión de hallarse el tren número 224 en la estación de este pueblo, haciendo su reglamentaria parada, viajaban dos individuos e intentaban hacerlo otros dos sin billete. Al ser vistos por el jefe del tren e intentar éste detenerlos, no sólo no se sometieron a la rendición, sino que le agredieron con piedras alcanzándole una de éstas, hiriéndole en una pierna, impidiéndole continuar el servicio, teniendo necesidad de ser trasladado a Madrid para su reconocimiento y curación. Los citados sujetos, después de realizada su hazaña, se dieron a la fuga; mas el activo y celoso comandante del puesto de la Guardia civil, D. Zacarías Arroyo Fernández, con los guardias a sus órdenes Aquilino Fernández Estevez y Emeterio Muñoz Fernández, no obstante el tiempo transcurrido y la enorme distancia a que ya debieran hallarse, salieron en su persecución. El pueblo desconfiaba, o mejor dicho creía imposible su captura; pero el comandante del puesto la creyó segura. A los quince minutos lograron capturarlos, aunque negaron en absoluto tener participación en el hecho que se les imputaba. Sometidos a un hábil y concienzudo interrogatorio por el comandante Sr. Arroyo, dijeron llamarse

Manuel Pérez Mersió, de diez y ocho años, de oficio «taponero», Joaquín Espinosa Serrano, de diez y ocho años, de oficio «panadero», Francisco Sisgado Dávalo, de veinte años, de oficio «hojalatero» y Juan Gonzalvo Fran, de diez y ocho años, «vendedor ambulante»; los tres primeros naturales de Sevilla y el último de Zaragoza, pero todos aficionados al arte de «Cúchares», quedando pocas horas más tarde a disposición de las autoridades competentes, convictos y confesos de su delito.

No es este hecho el primero en que de esta índole ha prestado sus servicios el cabo Sr. Arroyo, por lo que con gran satisfacción me congratulo en publicar; si no que son muchos los que tiene prestados; siendo, a mi humilde juicio, merecedor de una recompensa; pues de este modo tan honroso es como se conquistan, y ya que con su pericia, inteligencia y actividad, es querido y respetado por todos los vecinos de este pueblo, habiendo evitado sólo con su presencia, en distintas ocasiones, discordias que sólo Dios sabe el desenlace que hubieran podido tener, yo transmito desde estas columnas la idea, dirigida en súplica al excelentísimo señor Director de la Guardia civil, para que después de examinados todos sus méritos en su larga y brillante hoja de servicios, vea en su recto juicio e inflexible justicia, si es merecedor al pago que merece el fiel cumplimiento del difícil cargo que desempeña al frente de esta comandancia.

Yo, por mi parte, le felicito muy efusivamente desde estas columnas, como asimismo a los guardias que con él conyugaron a tan excelente servicio, a la vez que hago extensiva mi felicitación a tan honroso y benemérito cuerpo de la Guardia civil.

Desde algunas noches se observaba la presencia de algunos individuos por las inmediaciones del pueblo, que aunque nada hacían que hiciese sospechar sus propósitos, fueron vistos por el señor comandante del puesto de la Guardia civil, el cual entró en sospechar que prepararían algún «golpecito» o robo; con tal motivo tiene aumentado el servicio, y sin dar tregua al descanso ha evitado el que llegue a perpetrarse un robo.

En la noche del 24 y en una era del vecino de esta villa D. Lorenzo Fernández, penetraron burlando la vigilancia de la Guardia civil (que momentos antes se había separado de aquel sitio), dos sujetos, que se apoderaron de una mula, dándose, como es natural, a la fuga. Advertido que fué por uno de los criados, salió en su persecución, mas al advertir los malhechores la presencia de la Guardia civil, que vigilaba aquellos lugares, pero ignorando lo que ocurría, soltaron la presa, y aprovechando la obscuridad de la noche y los muchos sembrados en pie, pudieron fugarse, no habiéndoseles visto más por estas inmediaciones a aquellos individuos, que de otro modo daría buena cuenta el activo y celoso comandante.

Pues señor... ¡¡Y no va de cuento!! Si mucho sentía el calor por lo mucho que molesta, al pedir informes de sus pronósticos a nuestro astrónomo para la primera quincena de agosto y enterarme de éstos, me han dado unos sudores mayores que los que tenía. Toda la quincena pronostica calores fuertes y más fuertes, con algunas tronadas; pero nada de lluvias. ¡¡Por Dios, Cascarula!! que estos calores son insoportables; si veo que no te equivocas, me marcho a veranear aunque sea a... Fuenlabrada.

Dios sobre todo.

Francisco OLEA MARTIN

Parla, 26-7-1917.

DE PINTO

(AYUNTAMIENTO)

Extracto de las sesiones celebradas
Día 10 de julio.

La sesión ordinaria correspondiente a este día no pudo celebrarse por no haber asistido número suficiente de señores concejales para tomar acuerdos.

Día 12.

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los concejales señores Galdo, Pérez, Lossa y Lorenzo, tuvo lugar en segunda convocatoria la sesión ordinaria correspondiente al día 10 y que no pudo celebrarse por falta de número.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se tomaron los acuerdos siguientes:

1.º Aprobar el informe de la comisión de Hacienda sobre las haciendas locales, y créditos en pro y en contra de los Municipios, y que se eleve a la Superioridad.

2.º Aprobar igualmente todo lo hecho por la Comisión, para el más pronto y eficaz resultado de la instalación del teléfono, y se tenga en cuenta para consignar en el próximo presupuesto el importe a que ascienda este servicio para su pago.

3.º Nombrar a los Sres. Galdo, Lossa y Lorenzo para formar la Comisión de festejos para los que han de tener lugar en el próximo mes de agosto, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Asunción.

4.º Aprobar la cuenta de los gastos originados con motivo de la quinta del año actual y su pago con cargo al capítulo y artículo correspondiente, y

5.º Conceder los beneficios de la Beneficencia municipal a la vecina Ana Costa Escolar.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

Día 17.

El Ayuntamiento no pudo celebrar la sesión ordinaria correspondiente a este día, por no tener asuntos de qué tratar, según la alcaldía presidencia.

Día 24.

La sesión ordinaria correspondiente a este día, no pudo celebrarse por falta de asistencia de señores concejales en número suficiente para tomar acuerdos.

Día 25.

Presidida por el señor alcalde y con asistencia de los concejales Sres. Galdo, Pérez, Lossa, Lorenzo, Casado y García Valero, tuvo lugar en segunda convocatoria la sesión ordinaria correspondiente al día 24, que no pudo celebrarse por falta de número.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se tomaron los acuerdos siguientes:

Leída y aprobada el acta de la anterior, se constituyó por el síndico D. Isidro Batres Martín, por los vecinos D. Lucas Casado Pérez y D. Enrique Gippini, y por los contribuyentes D. Pedro Loarte y don José de Galdo Lebrón.

2.º Nombrar a D. Joaquín Rebolledo, comisionado para la entrega de los mozos del actual reemplazo.

3.º Acordar, a propuesta de la Comisión de festejos, el programa de los que han de celebrarse en el próximo mes de agosto con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Asunción, y

4.º Incluir en la Beneficencia municipal a Hilaria Casado.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar puestos a la orden del día, se levantó la sesión, retirándose los señores ediles satisfechos de su labor, sobre todo en lo que se refiere a los festejos acordados, de que damos cuenta en otro lugar.

¡Hay que divertirse, ya que no se cubran otras atenciones preferentes!

La cosa es pasar el rato y procurar distracción a los pacientísimos administrados.

COMENTARIOS

Son los mismos, y sería repetir una vez más cuanto venimos diciendo acerca de la

apatía e indolencia y falta de interés en los ediles por los del pro-común, cuya administración solicitaron pidiendo de puerta en puerta los votos necesarios para ello, sin comprender que hay cosas que no deben solicitarse sino ganarse y obtenerse por merced espontánea de la opinión pública manifestada por el cuerpo electoral.

Se habla mucho y de muchas cosas..., pero prohibidas unas y otras, que no queremos recoger siquiera a título de discretos y corteses. La misión del periodista es enterar a sus lectores de los asuntos de actualidad; pero en tiempos de suspensión de garantías no hay ni más periodismo ni más periodista que los que convienen o gustan a la previa censura, a la que no hay que dar pie a que pueda servir, aunque sea con forzado, al caciquismo interesado en aguarnos el vino, y como no podemos comentar hacemos aquí punto.

Si los restos de lo que fué señor de la Torre de Juan Abad volviesen a articularse y a animarse, ¡qué sabrosas y nuevas «Zahurdas de Plutón» o qué estupenda «Hora de todos» podría escribir recogiendo las palpaciones de nuestros pretenidos figurantes de actualidad!

Se acercan las elecciones, y no parece sino que ha llegado el Juicio final, en que cada esqueleto ha de acudir con su descargo (y cada hijo ha de ir con su padre y cada duro con su dueño), según las ganas que les ha entrado de manifestarse, sincerarse y hacer declaraciones a justificar su proceder, a fin de obtener el perdón de sus culpas.

Es la hora de la fiebre de las declaraciones y de las llamadas de clarín con más o menos sordina. Todos tienen algo que decir, ahora que se ha recomendado e impuesto el régimen del silencio y del reposo.

Damos la voz de alerta para que nadie se deje sorprender, y los que tengan que resolver en su día lo hagan con verdadero conocimiento.

El Duende de Pinto.

NOTICIAS y asuntos varios

Como las cosas siguen igual, forzoso nos es seguir guardando, para mejor ocasión, las notas agudas del clarín de canta claro, que hoy no podemos dar ni con sordina, lamentando el tiempo que pasa, toda vez que estimamos que en las censuras y comentarios lo primero es la oportunidad, y pasada ésta, claro es que cuanto se diga luego llega fuera de sazón, convertido en un lamentable refrito que no puede sazonzarse con nada por más esfuerzos que se hagan.

Sin embargo, levantada que sea la suspensión de las garantías, aprovecharemos la ocasión para dar carácter de actualidad a nuestra cartera.

Se ha leído con gusto la carta del simpático diputado del distrito, explicando su evolución García-Prietista, que algunos exigentes y siempre descontentos dicen que mejor hubiera sido consultar antes a la representación y no después como lo ha hecho.

¡Les digo a ustedes que hay descontentadizos que son de abrigo! ¡Vaya si lo son, aunque razón no les falte!

¡Lo primero las ideas, después las personas!

La compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. se propone, según carteles de aviso puestos en las taquillas de billetes de las estaciones, suprimir desde el día 25 de agosto próximo todos los billetes de precio reducido de ida y vuelta ordinarios y de días festivos, medida sancionada ya por la superioridad. Y como quiera que de llevarse a la práctica se perjudicaría notablemente la vida de nuestros pueblos

(todos los de las líneas de Madrid-Aranjuez-Cuenca; Madrid-Toledo; Madrid-Ciudad Real, y Madrid-Guadalajara), creemos de nuestro deber llamar la atención de las autoridades, que tienen el deber de mirar por los intereses de sus administrados, para que puestas previamente de acuerdo se apresten a una labor común cerca de quien o quienes correspondan, a evitar que tal propósito llegue a ser un hecho, que de llegar será la ruina de los pueblos y no exenta de perjuicio económico para la compañía ferroviaria.

A mayor economía en el billete, mayor número de viajeros. La carestía en el billete retrae al viajero, que no hace más viaje que el meramente preciso.

De esperar es que la Empresa lo piense mejor y vuelva de su acuerdo, que tantos perjuicios puede causar sin ningún beneficio para ella, y no se diga que es la ley del más fuerte contra el pobre y débil Juan paga.

Previo pago de 550 pesetas ha adquirido este Ayuntamiento del de Valdemoro el derecho a colgar de los postes de éste el cable telefónico a enganchar con Getafe, y dentro de muy pocos días será un hecho la estación telefónica municipal de Pinto, mejora que se hacía precisa y que coloca a este pueblo entre los que son amantes del progreso, cuyas obras están haciéndose.

Felicitemos al pueblo por la mejora conseguida, y a sus autoridades por sus esfuerzos y sacrificios hasta conseguirlo.

Según nuestros informes, que reputamos de veraces, parece que los festejos cívico-religiosos acordados para solemnizar la fiesta tradicional de Nuestra Señora de la Asunción, serán con escasa variación idénticos a los de los años anteriores: procesiones, Salve y misa solemne con sermón; fuegos artificiales; cinematógrafo al aire libre dos o tres noches; media corrida de novillos-toros, con dos muertos a estoque por toreros de profesión; funciones de teatro, iluminaciones y bailes públicos y mucha música y mucha alegría.

¡Sobre todo mucha, mucha alegría!

Entre la colonia veraniega de Valdemoro se encuentra el ilustrado e inteligente jefe de Centro de telégrafos y director de la Escuela D. Juan Gualberto López Cruz, acompañado de su distinguida familia, habiendo adquirido una hermosa finca, en la que ha reunido todo género de comodidades de sencillez y gusto de refinado aristócrata.

Atenta y cortesmente invitados, como representantes de **La Región**, por los señores de Mateu, tuvimos el gusto de asistir a la fiesta organizada por los mismos para celebrar la onomástica de su bella y encantadora hija María del Carmen, y confesamos con toda sinceridad que fuimos extraordinaria y agradablemente sorprendidos al ver tanta belleza reunida.

Que los Sres. de Mateu saben hacer bien estas cosas, ya lo sabíamos nosotros; pero la realidad ha superado a cuanto podíamos imaginarnos, y cuanto pudiéramos decir resultaría pálido.

El jardín espacioso de su casa estaba adornado con sumo gusto, y en él habían reunido a toda la buena sociedad de Pinto y toda la colonia veraniega, que eran atendidos con cariñosa solicitud por los dueños de la casa. Las niñas bonitas, que eran legión, y el elemento joven, después de felicitar a María del Carmen, se entregaron a las delicias del baile hasta las primeras horas de la madrugada, guardando todos muy grato recuerdo de la fiesta.

Por temor a padecer algún olvido involuntario, cosa muy fácil, no hacemos lista de las señoritas y demás personas asistentes, limitándonos a repetir que el jardín lo era en efecto de caras bonitas, que a estas horas traerán pensativos a los galanes jóvenes y viejos, y que allí tuvo cita

toda la buena sociedad de Pinto y su colonia veraniega.

A las muchas felicitaciones que recibió la angelical María del Carmen, sírvase unir la del cronista

El Coco Canta Claro.

Pinto y julio 1917.

DIMES Y DIRETES

Pensamientos y verdades.

¿Para qué quieres, ingrata, saber mis males?
Con saber que te quiero, sabes bastante.

La verdadera prudencia consiste en ver, desde el principio de cualquier asunto, cuál ha de ser su resultado, a fin de no ser sorprendidos por él.

Buena intención y amor a la justicia debe ser la norma y guía de nuestra conducta para con nuestros semejantes, fuente inagotable abierta para todos.

No me quieres y me voy;
en esto tú sola pierdes,
que hay como yo pocos hombres
y cual tú muchas mujeres.

La felicidad, como la luz de un reverbero, tanto más aumenta cuantos más partícipes hay en ella.

El ambicioso, manso río o devastador torrente, arrastra, para sepultarlas en el mar de su ambición, las mismas aguas que alimentaron su curso y le dieron vida.

No ofrece gran confianza el que hace promesas de paz y libertad sin dejar la espada de la mano y encomendando a ella la solución de los problemas que plantea.

La cabeza del fatuo y orgulloso está tan vacía de ideas generosas, como de moneda la bolsa del verdadero pordiosero, por lo que son ambos dignos de compasión.

¿Te amo o te admiro? Lo ignoro
y además saber no intento
si es que a la mujer adoro
o me entusiasma el talento.

Cacique, prestamista y perder...
Eso no puede ser.

Chantecler.

Becqueriana

Volverán las alegres ilusiones
del corazón los muros a escalar;
y aunque arraiguen del alma en lo profundo

volveremos sus goces a admirar.
Volverán las simpáticas chiquillas
ante mi vista, graciosas por demás,
entre ritmos, cadencias y suspiros
con risa angelical.

Volverán con el tiempo aquellos días
de alegrías continuas y de paz;
y en armónico son nuestros laudes,
los cantos del amor preludivarán.
Volverá la hermosura y el dinero
a entenderse meciéndose a compás;
y, por fin, volverá el humor perdido
gozando más y más.

Pero aquella mujer encantadora
que en mi alma grabada siempre va:
¡aquella que yo quise con locura...!
¡esa... no volverá!

Claudio CABALLERO

Una velada teatral

Una velada teatral organizada por el Cuadro Artístico de Leganés es siempre agradable, pero en verano es una idealidad.

El 24 del pasado mes, en el teatro propiedad de D. Eleuterio Durán, se puso en escena la comedia «Los Gansos del Capitolio» y la zarzuela «Triple Alianza».

Estas obras fueron interpretadas, como siempre, con la perfección y buen gusto que les distingue, por la Sras. Asunción Paredes, María Pedraza, Muro y Carmoña y Sra. Bulnes, y los Sres. hermanos Abeilhe, Corzo, Martínez, Durán y Cuadrado.

Terminó tan agradable velada con un brillante baile, que duró hasta las tantas de la mañana.

Nelo.

Sección religiosa

Fiesta en el Cerro de los Angeles.—El jueves, 2 de agosto, a las nueve de la mañana, celebrará el señor cura misa de Comunión General por las intenciones de doña Lucía Paniagua, en el Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, para que los fieles que en ella comulguen ganen la indulgencia plenaria. A las diez será la Solemne, con asistencia del ilustrísimo Ayuntamiento, en la que predicará el doctor D. Eugenio Nedeo, arcipreste, cura propio de esta Villa y predicador de Su Majestad, por encargo del mayordomo de la Congregación, D. Felipe García y Ramírez. Por la tarde se rezará el Santo Rosario y se hará la procesión con la Sagrada Imagen alrededor de la ermita.

Jubileo de la Porciúncula.—Por concepción del Sumo Pontífice Pío X, de santa memoria, puede ganarse la indulgencia de la Porciúncula, visitando la iglesia parroquial y oratorios públicos desde las vísperas del 1 a la media noche del 2, y los que no pudieran hacerlo en este día, Jucrarán esta gracia el domingo inmediato.

Primer viernes.—El día 3 de agosto, primer viernes de mes, tendrá el Apostolado de la Oración sus cultos al Sagrado Corazón, con misa de Comunión a las ocho y los Ejercicios a las cinco de la tarde.

Primer sábado.—La misa de ocho del sábado 4, será en el altar de la Purísima para la Comunión General de las Hijas de María, y se recuerda que comulgando en este día se gana indulgencia plenaria.

Cultos a San Antonio.—Se celebrará en la iglesia de San Eugenio la misa de ocho, en el altar de San Antonio, y los cultos de la tarde serán a las seis y media.

Abstinencia y ayuno.—El martes, 14, es día de ayuno con abstinencia de carne, en honor de la Santísima Virgen.

Festividad de la Asunción.—El 15, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, es fiesta de precepto y no se puede trabajar. A las nueve se celebrará misa solemne en la parroquia.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Amonestaciones.—Miguel Gascó, con Basilia Pérez, y Angel Herrera con Victoria Lebrón.

Matrimonios.—Gregorio Sánchez con Carmen Vara.

Bautismos.—Ninguno en esta quincena.

Defunciones.—Párvulos: José Corredor y Lozano; Juan Antonio Butragueño Benavente, y Eusebio Herreros Sacristán. Adultos: Antonio Martín de Diego y doña Ana Vara, viuda de Castillo.—R. I. P. Amén.

¡Madre...! ¡Madre...!

Tan sagrado nombre eran las únicas palabras que pronunciaba un sujeto joven, que aunque vestido de mala manera y su

ropa era andrajosa, en su figura se adivinaba otra situación mejor que la que atravesaba en los momentos de acercarnos al sitio donde se encontraba.

Aquel nombre lo recordaba y pronunciaba con tal pena y demostrando tan profundo sentimiento, que todos los presentes si no lloramos no fué por no sentir estrujarse nuestro corazón y venir las lágrimas a los ojos, que nos limpiamos con disimulo por miedo al maldito «qué dirán» al que todos tememos sin fundamento, cuando lo que se hace es una demostración de sentimiento y está bien hecho.

Preguntamos qué había sucedido a este desgraciado, y él mismo, después de sufrir la amputación de una pierna y calmados sus dolores, nos explicó el suceso.

En sus primeros años ocupó una buena posición en la sociedad valenciana, en cuya ciudad tenían extensas fincas plantadas de arroz, educándole su madre con todo el esmero posible, pues su padre falleció antes de su natalicio; pero llegado que hubo a los diez y seis años, se reunió y alternó con aficionados al toreo, que le fueron poco a poco inculcando aquellas ideas; en un principio pidió a su madre para presenciar corridas; después la quitó lo que pudo para ir a las regiones andaluzas con otros amigos a tentaderos y capeas, de donde regresó muchas veces en camilla, reclamado por aquella, quien sufragaba los gastos, desatendiendo los negocios, que aminoraban su ingreso, y desgastando su vida.

Más tarde vino a Madrid quitándola una respetable cantidad, dejándola en la miseria y obligándola a pedir entre sus conocidos, mientras él lo gastó alegremente entre toreros y mujeres de vida alegre, llegando a quedarse, así como su madre, en la completa miseria, y sin tener conocimientos donde ir a solicitar comida o trabajo.

Como sus aficiones continuaban, asistió a varios pueblos a las tan renombradas capeas con otros compañeros de infortunio y sin domicilio.

En este día supo por un conocido que llegó por la mañana en uno de los trenes procedentes de su tierra y que le reconoció como condiscípulo, que su madre, presa de una enfermedad crónica, había sido recogida en un hospital, y estando en la agonía clamaba por él.

El entonces premeditó y preparó el viaje en uno de los trenes mercancías que salen por la noche hacia su tierra, con el fin de recoger su último suspiro y pedirle perdón, pero al ser descubierto en su escondite, se tiró y le arrolló la pierna que le habían seccionado.

Oyendo aquellas frases y su relato nos dimos cuenta de la poca atención que prestamos a ser tan querido como es la madre, a quien de pequeños burlamos por ir a la calle cuando nos lo prohíbe; algo mayores la abandonamos por ir con cualquiera que nos acompañara a hacer nuestros caprichos y llamamos amigos, ¡amigos...! Ignoro si antes existieron; hoy sólo somos conocidos, pues en aquel en quien nos confiamos y creemos de buena fe, sólo lo hace con un fin particular que trata de llevar a efecto, si no lo lleva, y cuando nos dejamos llevar de su amistad es cuando nos pone el pie para ser el primero en ayudarnos a caer.

Más tarde la abandonamos por una mujer en quien depositamos el cariño que a la madre la robamos, faltando y llegando a tener altercados si la misma nos recomienda la prudencia en todos los actos cerca de la que elegimos con el noble fin de unirnos para siempre, y ésta a quien empezamos a creer más que si la propia madre dijera lo que nos dice y nos desvea en muchas ocasiones y hace pasar malos ratos, cuando más creídos estamos en su cariño, nos abandona y desprecia a que tengamos más derecho que lamentarnos más o menos.

¿Quién es el que no cree en la madre? Decidme si cuando tenemos una enfermedad no es la que más se desvela por cuidarnos, sin escrupulo de ningún género, quien consiente ciertos vicios sin que se entere el padre y da ánimos para sobre llevar los disgustos, y por último, ¿cuál es

nuestro grito al causarnos algún mal, sino el de «¡Ay, madre!»

Es muy raro el ver hijos que desprecian a su madre y viceversa; pero cuando ocurre, siempre tiene por base algún fundamento que para no desprestigiarse ocultan.

¿Cuántos lectores sentirán lo que digo, y al que le falte la madre cómo verá la corteza de mis razonamientos! Es muy dulce llegar a casa y encontrar en ella dispuesta a servirnos a la nuestra, con el solo grito de... ¡¡Madre!!

A. GARROTE

Getafe, 20-7-917.

Noticias Generales de Getafe

El 23 del actual se ocasionó lesiones de pronóstico reservado el niño Camilo Santos Vara, al caerse de un corredor al patio de la casa número 1 de la calle de Ricardo de la Vega.

Se anuncia la subasta pública que se celebrará en los Juzgados de Chamberí, de Madrid, y de esta cabeza de partido, de las siguientes fincas:

Una casa, calle de Salamanca, núm. 20, tasada en 18.700 pesetas.

Otra en la calle de Manuel Cano, número 26, tasada en 10.050 pesetas.

Otra, dedicada a fábrica de pasteles, en la calle de Madrid, núm. 27, tasada en pesetas 15.400.

Estas fincas están situadas en término de Carabanchel Bajo, y se ha señalado para dicho acto el 16 de agosto a las doce.

También se saca a subasta una tierra en término de Parla y sitio Cerro del Rastro, de cabida 68 áreas 8 centiáreas, embargada a D. Antonio Belle, valorada en 600 pesetas, y se celebrará en este Juzgado de instrucción el día 18 de agosto a las once.

La fiesta de las espigas

Para D. Eugenio Nedeo y Moya, predicador de S. M., arcipreste, cura propio de Getafe.

El sábado 21, a las nueve menos cuarto de la noche, me hallaba contemplando la aglomeración de gente que había en los andenes de la estación del Mediodía.

Iban y venían todos de un lado a otro con agitación creciente y con el júbilo y la satisfacción pintados en el rostro.

No es extraño. Aquellos que en la vida luchen o hayan luchado por difundir una idea, sabrán apreciar en su debido valor lo que significa ver coronados sus esfuerzos por el triunfo.

Admitido, pues, esto, ¿no se habían de advertir caras radiantes y corazones henchidos de alegría en los que ocupaban el amplio recinto de la estación de Atocha?

Eran Adoradores Nocturnos de la Sección de Madrid, que iban a inaugurar un nuevo grupo en Getafe.

La semilla que el Divino Maestro y sus doce discípulos sembraron, ha dado una cosecha ópima.

Un penetrante silbido de la locomotora pareció querer darme a entender que ella, con el fuego de sus entrañas, también cooperaba al éxito. Ya no había que andar leguas y leguas con los desnudos pies sangrantes por los guijarros del camino, para llevar la luz de la verdad donde imperasen las tinieblas. Allí estaba ella, que conduciría centenares de sembradores del bien donde fuera necesario.

¡Sí, era verdad. La negra silueta del tren se ponía en marcha, y los postes y los campos comenzaban a cruzar ante nosotros con vertiginosa rapidez, mientras allá, en lo alto, brillaban miradas de puntitos luminosos.

De pronto, una voz varonil, bien timbrada, rasgó el espacio entonando el cántico de Zacarías. Otra más suave, en la que se advertía un dejo de emoción, hizo coro a las demás, y poco después todos a una entonaban el cántico comenzado. Yo sentí que en la noche serena algo muy dulce embargaba mi alma, y a mi mente acudieron los salmos que los cristianos cantaban mientras esperaban ser echados a las fieras y servir de regocijo al sanguinario «Barbas de Cobre»; pero, no; entonces era una última prueba de adoración al Dios de las alturas, por aquellos que morían sin saber qué proporciones alcanzaría la religión cristiana. Ahora era un dulce y enérgico himno de victoria, que los fieles entonaban al ver el progreso de su obra.

Y llegamos a Getafe, que nos recibió con repiqueteo de campanas y de risas y con vivas juveniles que sonaban en nuestros oídos como nuevas promesas de bienaventuranza.

¿Quién no se hubiera emocionado, cuando en el acto de la inauguración de la Sección hubiera visto al presidente de la misma, D. Juan José de la Vega abrazar y besar delirantemente la nueva bandera, de la que fué padrino en la bendición el concejal del Ayuntamiento D. Juan Cervera?

Aun nos esperaba algo hermoso y que sobrepasaría a todo lo visto. La bendición de los campos. Nos pusimos en marcha al clarear el día. Mostraba el sol su esplendor e iluminaba las doradas espigas, que hacían recordar las palabras del Cordero sin mancha: «Este es mi cuerpo; tomadle y comed.»

Todos los circunstantes caímos de rodillas; Cristo Sacramentado se elevó sobre nosotros, y en aquel momento conmovido ví a mi lado a cierto ateo empedernido, que trataba de enjugar una lágrima rebelde.

—¿Llora usted?—interrogué.

—Cuando yo era niño—me dijo—mi madre me enseñó a rezar. Murió hace mucho tiempo, y al recordar ahora las oraciones que me hacía aprender, no he podido por menos...

Y llevando su diestra a la frente, murmuró:

—En el nombre del Padre y del Hijo...

Angel ANTEM.

Madrid, 28-7-917.

Venta de carbones

D. José Mondejar ha establecido en la calle del Marqués, de Getafe, un despacho de venta de carbón a precios muy económicos.

Noticias de todas partes

Durante la quincena.

Ha fallecido, a consecuencia de un accidente automovilista, el empresario de la Plaza de Toros de Madrid, D. Julián Echevarría.

Reciban su familia y amigos nuestro sentido pésame.

—Aseguran que el Kaiser padece ataques de enajenación mental; y de Jorge V, que trastorna su árbol genealógico cambiándose el apellido, no dicen nada. «Ni son todos los que están...»

PREGUNTAS

¿Se autorizó por el Ayuntamiento a los empleados de Teléfonos para cortar o tronchar las ramas de los árboles que tropezasen los hilos o para hacer lo que quisieran?

Vemos que hay ramas tronchadas que no llegarían con mucho a aquéllos.

¿Siguen vigentes los siguientes bandos?

El de 14 de junio de 1915.

El de 11 de diciembre de 1916, y

El de 23 de junio de 1917.

Si no se han anulado vemos que no se cumplen, no sabemos si por condescendencia o ignorarlo.

DE ALCORCÓN

Crónica veraniega.

Bajo la influencia de un calor tropical escribo estos renglones, si exentos de la erudición necesaria, colmados al menos de los mejores deseos para hacer por mi parte más compatible el ocio con la temperatura.

La canícula ha llegado a su período álgido, y a los desgraciados seres que al pie de la estepa y el terruño la hacemos los honores correspondientes, nos paga el agasajo con la mayor de las ingratitudes, cuales la liquidación forzosa a que estamos entregados en virtud del «refrito» que embarga nuestras cálidas aspiraciones.

Si Febo no tuviera acreditados sus torneos estivales, bastaría esta prueba a que nos tiene sometidos en la actualidad para creerle el más grande proveedor de las insolaciones de este bendito Senegal castellano.

«Con sol se ha de trillar», dicen los labradores cuando los demás elementos hacen de las suyas en tiempos más frescos y ventilados, y es muy cierto este axioma campero; con sol se trilla y se practican las demás operaciones de la recolección, sin que haya memoria de un solo año en que, por falta de este primordial factor se

haya suprimido la cosecha, ni se hayan quedado en las eras los frutos de tantos afanes y desvelos.

Raro contraste ofrece la sociedad en estos momentos. De una parte, los mimados de la suerte y la fortuna, derrochan dinero y buen humor en balnearios y playas nocturnas; y de otra, los honrados parias agrícolas laboran bajo un sol de justicia, por asegurar el pan de todos; que al fin, la agricultura es la base del bienestar y el beato en todas las clases sociales: algo así como la materia prima de las industrias y las artes, de altos y bajos, grandes y pequeños, banqueros y menestrales.

Noble y grande es la misión del labrador en la sociedad, siquiera sea el peor mirado por su sencilla y rural condición; cuando si la ley de las compensaciones existiera, figuraría en primera línea y nos descubriríamos ante su presencia, considerándole como un benemérito del bien y de la sociedad, pues no otra cosa merece su labor constante y honrada en lucha abierta con todos los elementos, hasta ver convertido en realidad lo que durante tanto tiempo es en él una utópica esperanza.

Por lo que a esto respecta en el presente momento estival, los trabajos agrícolas van muy adelantados en esta villa, hasta el punto de tocar muy pronto a su terminación por no haberse perdido un solo día, puesto que los elementos naturales han venido este año en ayuda de los labrado-

res, que han disfrutado de sol y aire a placer, consiguiendo un adelanto positivo en sus prolongadas y penosas faenas.

La cosecha, según manifestación de los interesados en general, no resulta por aquí lo que en un principio se creía, siendo algo «corta», a excepción, naturalmente, de algunos terrenos y ganaderías, donde no faltan durante el año labores, abonos y requisitos de todo género, cuya compensación pública y manifiesta se observa en esta época de modo ostensible y palmario.

¡Benditos tiempos de afanes y trabajos que llevan en sí la alegría y la satisfacción de tantas familias! ¡Bien hayan los esfuerzos y privaciones presentes, que han de ser después descanso y plétora de la vida labradora! Y aunque penoso y sofocante para los hijos del trabajo, bendito sea el calor que fertiliza, desarrolla y multiplica el grano regenerador tirado en el surco, convirtiéndolo en la más hermosa y positiva realidad!

Claudio CABALLERO.

Las nuevas tarifas de ferrocarriles

La compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, repartió a todas las estaciones de su explotación una

circular en la que anulaba todas las tarifas especiales de viajeros, como son los billetes festivos, los abonos de 30 y 60 viajes, etc., quedando sólo en vigor los billetes ordinarios, desde el día 25 del próximo agosto.

Esta noticia, al propagarse, ha producido entre los asiduos viajeros de la línea de Getafe y pueblos de nuestro distrito una alarma justificada, si efectivamente quedaran suprimidas todas las ventajas que tenían los viajes de ida y vuelta y abonos reducidos, puesto que dada la carestía de la vida de todos los pueblos cercanos a la Corte, supondría para los que diariamente tienen que ir a la Corte un gasto excesivo.

Informados nosotros, podemos asegurar que antes de la fecha ya indicada se tramitará otra circular en la que se pondrán en vigor otras tarifas para las clases de billetes de referencia, que tienen un aumento de precio pero nada excesivo, y que por lo que se refiere a los billetes de ida y vuelta, sólo serán suprimidos los de los días festivos, estando estas tarifas pendientes de la apobación del Estado cuando escribimos estos renglones.

Imprenta LATINA. Núñez de Balboa, 14.
Teléfono S. 973. Madrid.

Compañía Colonial

Chocolates superiores.

Cafés molidos y en grano.

Tés, Tapiocas, Bombones.

Calle Mayor, 18. - MADRID

NUROL Fernández de Soto

Cura radicalmente Neurastenia.
Agotamiento de fuerzas. ◊ Anemia. ◊ Raquitismo.
Enfermedades del estómago.

GRAN DIGESTIVO

Precio, 3,50 frasco.

De venta en casa del autor:

Velázquez, 20 duplicado. Teléfono S. 224

MADRID

JUGUETES

PHILI

Getafe. Madrid.

BANCO DE CASTILLA

Sociedad Anónima fundada en 1871

Madrid: Infantas, 31; Agencia A: Serrano, 38

Agencia en Gijón.

Capital: 6.500.000 pesetas

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero.

Cobro de cupones nacionales y extranjeros.

Descuento de cupones de Interior y Amortizable.

Préstamos sobre valores.

Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero.

Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Bolsa.

Depósito de valores.

Cuentas corrientes con interés anual de:

2 por 100 á la vista, hasta un saldo de 50.000 ptas.

2,50 por 100 á tres meses.

3 por 100 á seis meses.

HORAS DE CAJA:

En el Banco, de diez á tres tarde.

En la Agencia A, de nueve y media á cinco tarde.